

CORRIENTES, DOMINGO 21 DE DICIEMBRE DE 2025 - PÁGINA 2

EL EX INTENDENTE OSNAGUI CONTRA LAS CUERDAS

## García: "Descubrimos deudas ocultas que están apareciendo a última hora"

El Intendente de Paso de la Patria advirtió que el Municipio recibió una deuda cercana a los \$185 millones, en un contexto de baja capacidad de cobro. No obstante, adelantó que el aguinaldo está garantizado y se abonará el lunes, mientras que el pago total de los salarios de diciembre podría realizarse de manera escalonada, con un 50% en diciembre y el resto en la primera semana de enero.

**E**l intendente de Paso de la Patria, Oscar "Chino" García expuso en declaraciones radiales el escenario financiero con el que se encontró al asumir la conducción del Municipio y advirtió que se trata de una situación marcada por un elevado nivel de endeudamiento y una estructura de ingresos debilitada.

García, precisó que la actual gestión recibió una deuda cercana a los 185 millones de pesos, cifra que, según explicó, condiciona de manera directa el funcionamiento cotidiano del Estado local y limita la capacidad de respuesta inmediata ante obligaciones básicas.

En ese marco, explicó que el volumen de la deuda no puede analizarse de manera aislada, sino en relación con el momento en que se produjo el traspaso de mando.

### Impacto en los salarios

Uno de los efectos más sensibles del endeudamiento municipal señalados por García está relacionado con el pago de salarios y aguinaldos. El Intendente afirmó que la masa salarial constituye la prioridad absoluta de la gestión, dada su incidencia directa en la estabilidad social y laboral del Municipio. En ese sentido, destacó que el pago del aguinaldo se encuentra garantizado, a pesar del contexto financiero adverso. No obstante, reconoció que la deuda acumulada y la falta de liquidez dificultan completar el pago total de los salarios correspondientes al mes de diciembre.



**DEUDA, RECAUDACIÓN Y SALARIOS.** El Jefe comunal remarcó que el Municipio enfrenta restricciones financieras tras el traspaso de mando.



A ello, sumó que el inicio de la nueva administración coincidió con el cierre del ejercicio fiscal, una etapa caracterizada por

una muy baja capacidad de cobro y escasa disponibilidad de recursos líquidos, lo que agrava el impacto real de las obligaciones pendientes.

En ese marco, el Jefe comunal remarcó que "a final del año hay muy poca capacidad de pago, capacidad de cobro teniendo en cuenta el fin del ejercicio fiscal", subrayando que la situación financiera heredada se ve intensificada por las restricciones propias del calendario administrativo y tributario.

El Intendente precisó que la deuda recibida no solo refleja pagos atrasados, sino también un esquema financiero frágil, con desequilibrios estructurales que afectan la planificación presupuestaria.

En ese sentido, subrayó que la falta de previsibilidad en los ingresos obliga a la gestión a evaluar cada erogación con extremo cuidado, priorizando aquellas que resultan indispensables para el funcionamiento del Municipio.

Asimismo, advirtió que el peso del endeudamiento incide de forma directa en la capacidad operativa del Estado local.

- Textuales**
- "A final del año hay muy poca capacidad de pago y de cobro".
  - "Tenemos cubierto para el pago de aguinaldo que lo vamos a hacer el día lunes".
  - "Lo que nos está dificultando es concretar el 100% de la masa salarial".
  - "Entendemos que vamos a tener una muy buena respuesta contributiva".

### Limitaciones en la recaudación

El Intendente remarcó que uno de los factores centrales es la baja recaudación propia del Municipio, que dificulta seriamente cualquier intento de equilibrar las cuentas en el corto plazo.

El Jefe comunal recordó que Paso de la Patria presenta una economía fuertemente condicionada por la estacionalidad, lo que implica picos de ingresos en determinados momentos del año y caídas pronunciadas en otros.

En ese sentido, explicó que esta dinámica económica restringe la capacidad del Municipio para generar recursos constantes, lo que se vuelve especialmente crítico al inicio de una nueva gestión que debe afrontar compromisos heredados sin contar con reservas suficientes.

García subrayó que esta situación obliga a tomar decisiones financieras estrictas y a redefinir prioridades.

No obstante, el Intendente destacó que la baja recaudación no solo afecta el presente inmediato, sino también la proyección financiera del Municipio.

En este contexto, García remarcó que cada decisión presupuestaria se encuentra atravesada por el peso de la deuda, y que la imposibilidad de contar con ingresos establecidos limita la planificación a mediano plazo y condiciona cualquier política de recuperación financiera.

### Estrategia de gestión

Frente a este escenario adverso, el Intendente sostuvo que la administración municipal se ve obligada a apelar a la organización interna como herramienta central para enfrentar el desorden financiero heredado.

García explicó que la gestión trabaja en ordenar los compromisos asumidos, revisando prioridades y ajustando procedimientos administrativos.

El Intendente remarcó que el objetivo central es ordenar las cuentas sin desatender los compromisos prioritarios. Entre ellos, destacó especialmente aquellos vinculados al personal municipal, cuya estabilidad laboral y salarial se encuentra directamente afectada por el nivel de endeudamiento.